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KY Telusuri Aroma Pelanggaran 

di Vonis Ringan Harvey Moeis

Komisi	 Yudisial	 (KY)	menerima	 laporan	 dugaan	 pelanggaran	Kode	 Etik	 dan	

Pedoman	Perilaku	Hakim	(KEPPH)	terhadap	majelis	hakim	Pengadilan	Negeri	

(PN)	Jakarta	Pusat	yang	memvonis	Harvey	Moeis	dalam	kasus	dugaan	korupsi	

tata	 kelola	 timah.	 KY	 pun	 berencana	 akan	 segera	 memeriksa	 Eko	 Aryanto	 yang	

bertindak	 sebagai	 hakim	 ketua,	 lalu	 hakim	 Suparman	Nyompa,	 Eryusman,	

Jaini	 Basir	 dan	 Mulyono	 masing-masing	 menjadi	 anggota.	 Dalam	

kasus	ini,	hakim	menjatuhi	Harvey	vonis	6	tahun	dan	6	bulan	

penjara.	 Ditambah	 denda	 Rp	 1	 miliar	 subsider	 6	 bulan	

kurungan,	 serta	 membayar	 uang	 pengganti	 Rp	 210	 miliar	

subsider	2	tahun	penjara.	Keputusan	tersebut	menimbulkan	

gejolak	di	masyarakat	karena	dinilai	tidak	sebanding	dengan	

kerugian	 negara	 yang	 mencapai	 Rp	 300	 triliun.	 KY	 juga	

berencana	 mengadukan	 hal	 ini	 ke	 Presiden	 Prabowo	

Subianto	 dan	 meminta	 waktu	 bertemu	 untuk	 membahas	

berbagai	problematika	peradilan.	

Baca	Hal	11....
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Kebakaran di Los Angeles, Amerika Serikat (AS) disebut menimbulkan kerugian ekonomi hingga US$57 miliar atau Rp923,64 triliun (kurs Rp16.200/US$). 

Menewaskan lima orang , ribuan bangunan hancur, dan lebih 37.000 warga harus mengungsi. Tragedi yang dimulai sejak Selasa (7/1/2025) hingga Kamis 

(9/1/2025) dinilai sebagai kebakaran paling merusak dalam sejarah Los Angeles. Berita terkait halaman 7. (Reuters)

Kebakaran Paling Merusak Hanguskan Los Angeles

Harvey divonis 6 tahun 6 bulan penjara dan ganti rugi Rp 210 miliar subsider 2 

tahun penjara pada 23 Desember 2024, atas nama PT Refined Bangka Tin.

Sebelumnya, Jaksa menuntut Harvey dengan 12 tahun penjara, denda Rp 1 

miliar, dan uang pengganti Rp 210 miliar.

Berbeda dari Tuntutan Awal

Eko Aryanto sebagai hakim ketua, dengan hakim Suparman Nyompa, 

Eryusman, Jaini Basir, dan Mulyono sebagai anggota.

Hakim yang Memvonis

Vonis Harvey hampir setengah dari tuntutan penuntut umum, dengan 

pertimbangan dari Ketua Majelis Eko Ariyanto. majelis mempertimbang-

kan peringanan karena:

Alasan vonis diringankan

Hasil audit Badan Pengawasan Keuangan dan Pembangunan (BPKP) 

mengungkap rincian kerugian sebagai berikut:

Rincian kerugian negara

-	 Rp	 2,28	 triliun:	 Kerugian negara akibat penyewaan alat pengolahan 

timah yang tidak sesuai ketentuan.

-	Rp	26,65	triliun:	Pembayaran bijih timah dari tambang ilegal.

-	Rp	271,07	triliun:	Kerugian negara atas kerusakan lingkungan.

Presiden Prabowo Subianto sempat menyindir 

kasus ini di Musyawarah Perencanaan Pem-

bangunan Bappenas, 30 Desember 2024.

Respons 
Prabowo

“Tolong	 menteri	 permasyarakatan,	 jaksa	

agung	 naik	 banding.	 Vonisnya	 ya	 50	 tahun	

kira-kira,”	kata	Prabowo.	 “Kita	 semua	mari	

kita	kembali	ke	jati	diri	kita	17	Agustus	1945,	

cita-cita	pendiri	(bangsa)	kita.”

-Harvey bersikap sopan dalam persidangan

-Memiliki tanggungan keluarga

-Statusnya belum pernah dihukum

Vonis Ringan yang 

Janggal Harvey Moeis



JAKARTA- Ketua Dewan Ekonomi 
N a s i o n a l  ( D E N )  L u h u t  B i n s a r 
Pandjaitan membocorkan skema baru 
penyaluran bantuan langsung tunai 
( B LT )  y a n g  t e n g a h  d i g o d o k 
menggunakan sistem government 
technology (govtech).

Dalam skema tersebut, Luhut 
m e n y e b u t  p e m e r i n t a h  a k a n 
memanfaatkan teknologi berbasis 
barcode untuk memastikan bantuan 
te t a p  s a s a ra n  d a n  m e n d o ro n g 
penerima untuk membelanjakan dana 
sesuai arahan.

Menurutnya, penerima nantinya 
diwajibkan membuka rekening bank 
untuk menerima BLT. Bantuan tunai 
tersebut hanya dapat dibelanjakan 
s e s u a i  d e n g a n  p a n d u a n  y a n g 
ditetapkan pemerintah,  seperti 
membeli bahan makanan tertentu di 
wilayah pedesaan.

"Misalnya di desa itu dia beli telur, 
ayam, dan sebagainya. Itu akan pegang 
barcode-nya dibuat," ungkap Luhut 
dalam konferensi pers di Kantor DEN, 
Jakarta Pusat, Kamis (9/1/2025).

Luhut mengatakan sistem ini 
m e m u n g k i n k a n  p e m e r i n t a h 
memantau penggunaan dana secara 
transparan dan mencegah penyalah-
gunaan.

I a  j u ga  m e n e ka n ka n  s i s te m 
tersebut dikembangkan sepenuhnya 
oleh anak-anak bangsa, melibatkan 
sekitar 300 orang yang bekerja di 
Lembaga Kebi jakan Pengadaan 
Barang/Jasa Pemerintah (LKPP), 
Peruri, dan Telkom.

"Sistem ini bukan sistem baru. Ini 
semua anak Indonesia. Tidak seperti 
e-KTP yang mau tender sekian triliun, 
enggak ada itu," tegasnya.

I a  m e n a m b a h k a n  P r e s i d e n 
Prabowo Subianto telah menyetujui 
u n t u k  b e r t e m u  d e n g a n  p a r a 
p e n g e m b a n g  s i s te m  i n i  d a l a m 
beberapa minggu ke depan, setelah 
platform mulai beroperasi.

D e n ga n  p e n ga l a m a n  s u ks e s 
sebelumnya seperti aplikasi Peduli 
Lindungi, Luhut yakin penerapan 
teknologi dalam penyaluran bantuan 
tunai ini akan memberikan hasil yang 
maksimal.

Dirinya pun menyebut guna 
menjaga integritas program, Badan 
P e n g a w a s a n  K e u a n g a n  d a n 
P e m b a n g u n a n  ( B P K P )  a k a n 
melakukan audit berkala terhadap 
sistem baru ini.

" K a m i  i n g i n  m e n g h i n d a r i 
penggunaan-penggunaan yang tidak 
benar dalam program ini, karena kami 
ingin prosesnya cepat dan tepat," ujar 
Luhut.

Dalam kesempatan yang sama, 
Anggota merangkap Sekretaris 
Eksekutif DEN Septian Hario Seto 
menjelaskan inisiatif ini merupakan 

bagian dari upaya pemerintah untuk 
meningkatkan efisiensi anggaran 
negara.

" K i t a  i n g i n  m e m i n i m a l k a n 
inefisiensi, termasuk melalui e-katalog 
dan sinkronisasi penerima bansos 
agar lebih tepat sasaran," kata Seto.

I a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
digitalisasi akan mempermudah 
penyaluran bantuan sosial (bansos) 
secara transparan dan efisien.

Dengan langkah ini, Seto menyebut 
pemerintah dapat mengoptimalkan 
belanja negara sekaligus memastikan 
bantuan benar-benar sampai kepada 
mereka yang membutuhkan.

Bansos 2025 akan dicairkan sesuai 
alokasi anggaran perlindungan sosial 

sebesar Rp 504,7 triliun yang tercatat 
dalam Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) 2025.

Pemberian bansos termasuk 
program pemerintah sebagai jaring 
pengaman ekonomi bagi masyarakat, 
terutama kelompok rentan untuk 
memenuhi kebutuhan dasarnya.

Anggota sekaligus Sekretaris 
Eksekutif Dewan Ekonomi Nasional 
Septian Hario Seto menambahkan 
setidaknya ada 4 pilar digitalisasi 
pemerintah yang akan dikerjakan 
selama Pemerintahan Prabowo 
Subianto.

Keempat pilar tersebut pertama 
pengoptimalan pendapatan negara, 
pilar kedua melakukan efisiensi 

belanja negara, pilar ketiga adalah 
meningkatkan pelayanan publik, dan 
pilar keempat adalah bagaimana 
meningkatkan layanan berusaha.

Penyaluran bansos sendiri masuk 
dalam pilar kedua berkaitan dengan 
e f i s i e n s i  b e l a n j a  n e ga ra  l e wa t 
penyaluran yang tepat sasaran. "Saat 
ini juga sedang dilakukan bagaimana 
kita bisa mensinkronkan penerima-
penerima bantuan sosial agar bansos 
ini bisa lebih tepat sasaran. Ini akan 
terbantu dengan adanya digitalisasi," 
kata Seto.

"Fondasi utama dari keempat 4 
pilar ini adalah apa yang dinamakan 
digital public infrastructure, itu adalah 
bagaimana Digital ID menjadi sangat 
penting. Ini yang menjadi pesan bapak 
Presiden 17 Agustus beliau ingin 
melihat perkembangan dari orang 
yang sudah terdaftar dalam digital ID," 
pungkasnya.( wid, rls, ist/dya)

Bocoran Luhut: 
Penyaluran BLT Pakai Barcode

Suasana	kelas	pajak	Coretax	di	Pekanbaru.(DJP.Dok)
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Dunia.
Dalam briefing bersama institusi 

tersebut, Indonesia disebut sebagai 
salah satu negara dengan tingkat 
efisiensi pengumpulan pajak yang 
rendah.

Coretax, yang merupakan bagian 
dari Proyek Pembaruan Sistem Inti 
Administrasi Perpajakan (PSIAP), 
dirancang untuk meningkatkan 
kepatuhan wajib pajak melalui 
p e n g e l o l a a n  d a t a  ya n g  l e b i h 
terintegrasi dan efisien.

Dengan anggaran sebesar Rp3 
t r i l i u n ,  s i s t e m  i n i  b e r h a s i l 
dikembangkan dengan biaya di 
bawah Rp2 triliun.

DEN secara khusus memberikan 
dukungan penuh kepada Direktorat 
J e n d e r a l  P a j a k  K e m e n t e r i a n 
Keuangan dalam implementasi 
C o re t a x  ya n g  m e n j a d i  t u l a n g 
punggung reformasi perpajakan 
nasional.

Sistem ini akan meningkatkan 
kepatuhan wajib pajak, sehingga 
mampu meningkatkan pendapatan 
negara.

Meski optimistis, Luhut meminta 
semua pihak untuk memberi waktu 
kepada Coretax untuk berjalan 
sebelum memberikan kritik.

"Biarkan jalan dulu, nanti ya 
k r i t i k ,  b e r i k a n  k r i t i k  y a n g 
membangun, karena ini banyak 
masalah yang harus diselesaikan," 
ucapnya.

Coretax resmi diluncurkan oleh 
pemerintah pada 1 Januari 2025. 
Luhut berharap implementasi sistem 
ini dapat menjadi tonggak penting 
dalam meningkatkan kemandirian 
fiskal Indonesia.(qid, ant, rls/dya)

KETUA Dewan Ekonomi Nasional 
(DEN) Luhut Binsar Pandjaitan 
menyampaikan penerapan sistem 
Core Tax Administration System 
(CTAS) atau Coretax berpotensi 
menambah penerimaan hingga 6,4 
persen dari produk domestik bruto 
(PDB) atau sekitar Rp1.500 triliun.

Perhitungan adanya potensi 
penerimaan negara itu ia dapatkan 
saat melakukan pertemuan dengan 
Bank Dunia.

Menurutnya, sistem digitalisasi 
administrasi perpajakan yang baru 
saja diluncurkan pemerintah awal 
tahun ini akan menjadi langkah 
strategis  untuk meningkatkan 
penerimaan negara secara signifikan.

"Ki ta  mendukung program 
C o re t a x  ya n g  d i l a k u k a n  o l e h 
Kementerian Keuangan, di mana 
kami sebenarnya ter-trigger karena 
briefing kami dengan World Bank," 
ujar Luhut dalam konferensi pers di 
Jakarta, Kamis (9/1/2025).

Luhut mengungkapkan bahwa 
ide penerapan Coretax mendapat 
dorongan dari rekomendasi Bank 

Singgung Coretax Bisa Tambah 

Penerimaan Negara hingga Rp1.500 T

Apa itu Coretax? 
Dilansir dari laman pajak.go.id, Coretax 
adalah sistem admnistrasi layanan 
Direktorat Jenderal Pajak yang 
memberikan kemudahan bagi 
pengguna. 

Pembangunan Coretax merupakan 
bagian dari dari Proyek Pembaruan 
Sistem Inti Administrasi Perpajakan 
(PSIAP), yang dirancang untuk 
memodernisasi administrasi 
perpajakan. 

Proyek ini diatur dalam Peraturan 
Presiden Nomor 40 Tahun 2018 dan 
menggunakan teknologi berbasis 
Commercial Off-the-Shelf (COTS). 

Dengan integrasi sistem ini, berbagai 
proses bisnis inti perpajakan, seperti 
pendaftaran wajib pajak, pelaporan 
Surat Pemberitahuan (SPT), 
pembayaran pajak, hingga pemeriksaan 
dan penagihan pajak, dapat dilakukan 
secara lebih efisien. 

Sistem ini telah melalui tahap 
praimplementasi pada 24-31 Desember 
2024.
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DPR Sebut 21.950 Warga Dirugikan 

Pagar Misterius di Laut Tangerang

d a r i  P ra b o wo  ke p a d a  M e n t e r i 
Kelautan dan Perikanan (MKP) Sakti 
Wahyu Trenggono. Kemudian arahan 
tersebut disampaikan kepadanya 
dalam berupa perintah penyegelan.

"Ya ini udah viral dan Pak Presiden 
sudah menginstruksikan, saya pun 
tadi pagi diperintahkan Pak Menteri 
l a n g s u n g  u n t u k  m e l a k u k a n 
penyegelan. Negara tidak boleh kalah, 
sekali saya ulangi negara tidak boleh 
kalah," kata pria yang biasa disapa 
Ipunk usai melakukan penyegelan, 
Tangerang, Kamis (9/1/2024).

Ipunk menjelaskan penyegelan ini 
dilakukan karena pemasangan pagar 
laut tersebut tidak mempunyai izin 
Persetujuan Kesesuaian Kegiatan 
Pemanfaatan Ruang Laut (PKKPRL). 

Selain itu, pagar laut itu sudah 
m e r e s a h k a n  n e l a ya n  l a n t a r a n 
mengganggu akses ke laut.

"Dari siang tadi sampai sore kita 
melakukan penyegelan pemagaran 
laut yang sudah viral ini dan ternyata 
memang kami wawancara dengan 
beberapa nelayan mengganggu. Pagar 
tersebut kami cek di KKP tidak ada 
PKKPRL-nya, jadi perizinannya tidak 
ada," terang Ipunk.

Ipunk menegaskan laut sebetulnya 
tidak boleh dipasang pagar seperti itu 
karena menggangu lalu lintas di laut. 
D i a  p u n  m e n e k a n k a n  a k a n 
menindaklanjuti siapapun pemiliknya. 
Bahkan tak segan memberikan sanksi 
d e n d a  a p a b i l a  d a l a n g  d i  b a l i k 
p e m a s a n g a n  p a g a r  t e r s e b u t 
ditemukan.

Dia pun memberikan waktu paling 
lambat 20 hari apabila pemiliknya 
tidak mencabut pagar tersebut . 
Apabila dalam batas waktu yang 
ditentukan tidak dikunjung cabut, 
pihaknya yang akan meratakan pagar 
tersebut.

“Pasti ada denda segala macamnya 
karena negara ini punya aturan. Tidak 
boleh kita semana-mana melakukan 
kegiatan yang tidak berizin. Jadi kami 
waktu 7 km itu sudah kami melakukan 
pemeriksaan, kita sampaikan siapa 
penanggung jawabnya belum ada. 
Tahu-tahu akhir tahun kita dapat 
berita sudah segini. Terpaksa kami 
segel dan tindakan ini merupakan 
tindakan paksaan pemerintah dalam 
hal ini hentikan dulu. Kita hentikan, 
jangan lagi melakukan pemagaran di 
situ selanjutnya kita kasih waktu 20 
hari selesai setelah itu kita ratakan," 
tegas Ipunk.(di,wid, rla, ant/dya)

Jika tidak ada, jelas ini pelanggaran 
serius yang harus diusut tuntas. 
Negara harus hadir untuk membela 
hak nelayan," tutur Riyono. 

D i ke t a h u i ,  b e b e ra p a  wa k t u 
terakhir publik dihebohkan dengan 
p a g a r  l a u t  d i  w i l a y a h  p e s i s i r 
Ta n g e r a n g .  K o n d i s i  i n i  s u d a h 
berlangsung selama lima bulan 
terakhir tanpa ada solusi nyata, meski 
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
(KKP) serta Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Provinsi Banten 
telah melakukan inspeksi sejak 2024. 
Pagar laut sepanjang 30,16 kilometer 
itu berdampak pada 16 desa di 6 
kecamatan, termasuk Kronjo, Kemiri, 
M a u k ,  S u k a d i r i ,  Pa ku h a j i ,  d a n 
Teluknaga. Wilayah ini masuk dalam 
kawasan pemanfaatan umum yang 
diatur oleh Perda Nomor 1 Tahun 
2023. Kawasan ini meliputi berbagai 
zona penting seperti zona perikanan 
tangkap, pelabuhan perikanan, hingga 
zona pariwisata dan pengelolaan 
energi. 

Prabowo	Perintahkan	Disegel	
Akhirnya, Kementerian Kelautan 

dan Perikanan (KKP) menyegel pagar 
laut yang membentang sepanjang 
3 0 , 1 6  k m  d i  w i l aya h  p e ra i ra n 
Tangerang. Penyegelan ini merupakan 
instruksi dari Presiden Prabowo 
Subianto.

Direktur Jenderal Pengawasan 
Sumber Daya Kelautan dan Perikanan 
(PSDKP) Pung Nugroho Saksono 
mengatakan penyegelan pagar laut 
yang membentang wilayah perairan 6 
kecamatan ini merupakan instruksi 

JAKARTA - Misteri pagar bambu 
sepanjang 30,16 kilometer yang 
membentang di perairan Kabupaten 
Tangerang, Banten, belum terkuak 
jelas meski sudah disegel pemerintah. 

DPR RI  memperkirakan ada 
21.950 orang nelayan dan keluarganya 
yang dirugikan pagar laut sepanjang 
30,16 kilometer yang terbentang di 
perairan utara Kabupaten Tangerang. 

"Menurut data DKP Provinsi 
Banten, ada 3.888 nelayan dan 502 
pembudidaya di kawasan tersebut. 
Jika dihitung dengan rata-rata jumlah 
anggota keluarga, maka sekitar 21.950 
jiwa terkena dampak ekonomi akibat 
pemagaran laut ini," kata Anggota 
Komisi IV DPR Riyono Caping dalam 
keterangan yang diterima, Kamis 
(9/1/2025). Dia mengaku telah 
meninjau langsung lokasi tersebut 
pada Rabu (8/1/2025). 

Politikus Partai Keadilan Sejahtera 
(PKS) ini menegaskan, pagar tersebut 
t idak hanya mengganggu akses 
nelayan, melainkan juga memiliki 
dampak ekologis. 

Ia menyebutkan, pemagaran itu 
juga berpotensi merusak habitat biota 
laut. Peran Keluarga dalam Program 
M a k a n  B e r g i z i  G r a t i s  A r t i k e l 
Ko m p a s . i d  " J i k a  n a n t i nya  a d a 
reklamasi tanpa izin yang sah, maka 
kerugian ekologis akan semakin 
besar,” kata Riyono. 

Ia juga menyoroti pentingnya izin 
Kesesuaian Kegiatan Pemanfaatan 
Ruang Laut (KKPRL) bagi pihak-pihak 
yang memanfaatkan ruang laut lebih 
dari 30 hari. "Jika izinnya ada, kenapa 
tidak disampaikan secara transparan? 

Diduga	tidak	berizin,	pagar	laut	yang	membentang	di	16	desa	di	6	wilayah	kecamatan	di	Kabupaten	Tangerang,	Banten	disegel	

Kementerian	Kelautan	dan	Perikanan	(KKP)	Kamis	(9/1/2024)	sore.(ist)

Anggota	Komisi	IV	DPR	RI	dari	Fraksi	PKS,	Riyono	‘Caping’	berkesempatan	melakukan	inspeksi	lapangan

	pada	Rabu	(8/1/	2025).ist
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Dicerca KPK 1,5 Jam di Kasus LNG Pertamina

Ahok Mengaku Sudah Pernah Diperiksa
kurungan selama tiga bulan," ujar 
Hakim dalam Pengadilan Tipikor, 
Jakarta Pusat, Senin (24/6/2024). 

Selain itu, tuntutan Jaksa meminta 
agar Karen didenda Rp 1 miliar 
subsider enam bulan kurungan. Atas 
tindakannya, Karen diduga telah 
memperkaya diri sendiri sebesar Rp 
1.091.280.281,81 dan 104.016,65 
dollar Amerika Serikat. 

Selain itu, eks Dirut Pertamina ini 
diduga turut memperkaya Corpus 
Christi Liquedaction (CCL) sebesar 
113,839,186.60 dollar AS. 

Pemanggilan Ahok ini menuai 
berbagai teori dari netizen di laman 
media sosial.Dalam salah satu cuitan 
@Mata_Netizen62 belum lama ini, 
dirinya menyampaikan kecurigaan 
jika Ahok adalah target berikutnya usai 
Hasto Kristiyanto dan Tom Lembong 
yang terseret kasus dugaan korupsi.

"Setelah Hasto, giliran Ahok?" tulis 
a k u n  i n i  d a l a m  l a m a n  X  
@Mata_Netizen62.

"Kan untuk menutupi yang ini" 
balas netizen sambil mengunggah foto 
Jokowi yang masuk nominasi tokoh 
terkorup 2024 versi OCCRP.

"Another Tom Lembong, gak ada 
korupsi tapi jualnya ke swasta?" 
komentar akun lainnya.

“Wah terang banget PDIP ditekan 
oleh kroni-kroninya Jokowi" ungkap 
netizen.(wid, rla, ist/dya)

JAKARTA - Mantan Komisaris Utama 
PT Pertamina (Persero) Basuki 
Tjahaja Purnama alias Ahok mengata-
kan sudah menyelesaikan pemeriksaan 
sebagai saksi dengan penyidik Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK). Ahok 
diperiksa oleh penyidik KPK sekitar 
1,5 jam, yaitu mulai pukul 11.22 WIB 
sampai dengan pukul 12.45 WIB, 
Kamis (9/1/2025). Ahok mengatakan, 
pemeriksaan rampung lebih cepat 
lantaran dirinya sebelumnya pernah 
diperiksa penyidik.

 "Ya kan kita sudah pernah 
diperiksa, makanya tadi (selesai) lebih 
cepat karena nulis-nulis yang biodata 
sudah enggak perlu, sudah ada semua 
gitu loh. Tinggal mengonfirmasi saja," 
kata Ahok usai diperiksa KPK, di 
Gedung Merah Putih, Jakarta, Kamis 
(9/1/2025). 

A h o k  m e n g a t a k a n ,  d a l a m  
pemeriksaan, ia menjelaskan terkait 
awal mula ditemukannya dugaan 
korupsi pengadaan gas cair alam atau 
liquefied natural gas (LNG) di PT 
Pertamina tahun 2011-2014. 

Ia mengatakan, kontrak peng-
adaan LNG di PT Pertamina dilakukan 
sebelum ia menjabat sebagai komisaris. 
Menurut dia, dugaan korupsi mulai 
terendus pada Januari 2020. "Ini kasus 
LNG bukan di zaman saya semua. 
Cuman kita yang temukan waktu 
zaman saya jadi Komut, itu aja sih. Kan 
sudah terjadi kontraknya sebelum 

saya masuk. Nah, ini pas ketemunya ini 
di Januari 2020. Itu aja sih," ujarnya. 

KPK tengah mengembangkan 
kasus korupsi pengadaan gas cair alam 
atau LNG di PT Pertamina. Pada 2 Juli 
2024, KPK menetapkan dua pejabat PT 
Pertamina lainnya sebagai tersangka 
dalam kasus tersebut yaitu, Senior 
Vice President (SVP) Gas & Power PT 
Pertamina tahun 2013-2014 Yenni 
Andayani dan Direktur Gas PT 
Pertamina Periode 2012-2014 Hari 
Karyuliarto. 

Adapun Eks Direktur Utama PT 
Pertamina (Persero) Galaila Karen 
Kardinah alias Karen Agustiawan 
divonis sembilan tahun penjara dalam 
kasus korupsi pengadaan gas alam cair 
atau LNG di PT Pertamina. Karen 
dinilai terbukti secara sah dan 

meyakinkan bersalah melakukan 
t indak pidana korupsi  secara  
bersama-sama dan berlanjut. 

Majelis Hakim menilai perbuatan 
Karen melanggar Pasal Pasal 2 ayat 1 
Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi sebagaimana diubah 
dengan Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2001 tentang Perubahan atas 
Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 Tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi Jo. Pasal 55 ayat (1) ke-
1 KUHP Jo Pasal 64 ayat (1) KUHP. 

“Menjatuhkan pidana kepada 
terdakwa oleh karena itu dengan 
pidana penjara selama sembilan tahun 
dan denda sebesar Rp 500 juta dengan 
ketentuan apabila denda tersebut 
tidak dibayar diganti dengan pidana 

Mantan	Komisaris	Utama	PT	Pertamina	(Persero)	Basuki	Tjahaja	Purnama	alias	Ahok	berjalan	untuk	
menjalani	pemeriksaan	di	Gedung	Merah	Putih	KPK,	Jakarta,	Kamis	(9/1/2025).	(ANTARA)

Ronald Tannur. Penyerahan uang itu 
terjadi di Gerai Dunkin' Donuts 
Bandara Jenderal  Ahmad Yani  
Semarang, pada awal Juni 2024.

Usai uang tersebut diterima, 
Erintuah sepakat untuk membagi-
bagikan uang itu bersama Heru 
Hanindyo dan Mangapul. Pembagian 
uang suap itu terjadi di ruang kerja 
hakim.

Rinciannya, masing-masing untuk 
Terdakwa Heru Hanindyo sebesar SGD 
36.000, untuk Erintuah Damanik 
sebesar SGD 38.000, dan untuk 
Mangapul sebesar SGD 36.000.

Sedangkan, sisanya sebesar SGD 
30.000 disimpan oleh Erintuah 
Damanik. Akan tetapi, dalam dakwaan 
itu, jaksa justru tak menjelaskan lebih 
lanjut keperluan uang itu disimpan 
untuk apa. Erintuah menyebut bakal 
menjelaskan ihwal sisa uang sebesar 
SGD 30.000 tersebut.(Ant, rls/dya)

J A K A RTA - K e j a k s a a n  A g u n g  
(Kejagung) RI mengungkapkan bahwa 
Ketua Pengadilan Negeri  (PN) 
Surabaya mendapatkan jatah suap 
sebesar SGD 20.000 dari ibu Ronald 
Tannur, Meirizka Widjaja, terkait 
pengaturan vonis bebas Tannur.

 Kepala Pusat Penerangan Hukum 

( K a p u s p e n k u m )  
Kejagung RI Harli 
Siregar, menyebut 
bahwa selain untuk 
Ketua PN Surabaya, 
Meirizka Widjaja juga 
menyuap panitera 
bernama Siswanto 
sebesar SGD 10.000.

" S e l a n j u t n y a ,  
selain untuk para 
h a k i m  y a n g  
menangani perkara, 
sejumlah SGD 20.000 
u n t u k  K e t u a  
Pengadilan Negeri 

Surabaya dan SGD 10.000 untuk saksi 
Siswanto selaku paniteranya," ujar 
Harli dalam keterangannya kepada 
wartawan, Kamis (9/1/2024).

Namun, kata dia, uang sebesar 
total SGD 30.000 itu belum diserahkan 
dan diterima keduanya.  Harl i  

menyebut, uang tersebut masih 
dipegang oleh Hakim PN Surabaya 
Erintuah Damanik, yang menjadi 
terdakwa dalam kasus ini.

"Akan tetapi, uang sejumlah SGD 
20.000 untuk Ketua Pengadilan Negeri 
Surabaya dan SGD 10.000 untuk saksi 
Siswanto selaku panitera belum 
diserahkan kepada yang bersangkutan 
dan masih dipegang oleh saksi 
Erintuah Damanik," jelas dia.

Adapun dalam dakwaannya, 
Erintuah Damanik bersama dua orang 
hakim PN Surabaya lainnya, Heru 
Hanindyo dan Mangapul, didakwa 
menerima suap sebesar Rp 4,6 miliar, 
dengan rincian Rp 1 miliar dan SGD 
308.000 atau setara dengan Rp 
3.671.446.240 (Rp 3,6 miliar).

Jaksa menyebut bahwa Erintuah 
menerima uang sejumlah SGD 140.000 
dengan pecahan SGD 1.000 dari Lisa 
Rachmat yang merupakan pengacara 

Ibu Ronald Tannur Jatah PN Surabaya SGD 20 Ribu, 

tapi Belum Disetor
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KPU Sebut Pramono-Rano Dilantik 

7 Februari 2025 

urut 1, Ridwan Kamil, tidak hadir dan 
hanya diwakili oleh calon wakilnya, 
Suswono. (din, rls, ant/dya)

wakil gubernur Jakarta nomor urut 2, 
Dharma Pongrekun-Kun Wardana. 
Namun, calon gubernur Jakarta nomor 

JAKARTA-Pramono Anung dan Rano 
Karno akan dilantik sebagai gubernur 
dan wakil gubernur Jakarta pada 7 
Fe b r u a r i  2 0 2 5 .  K e t u a  K o m i s i 
Pemilihan Umum Daerah (KPUD) 
Jakarta, Wahyu Dinata mengatakan, 
hal itu sesuai dengan Keputusan 
Presiden (Keppres) Nomor 80 Tahun 
2024 mengenai Tata Cara Pelantikan 
Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati, serta Wali kota dan 
Wakil Wali kota. .

" D i  K e p p r e s  ( N o m o r )  8 0 
pelantikan terjadwal 7 Februari tahun 
2025,” ucap Wahyu usai Rapat Pleno 
Terbuka Penetapan Gubernur dan 
Wakil Gubernur Jakarta di Ballroom 
Hotel Pullman, Jakarta Barat, Kamis 
(9/1/2025). 

Meski demikian, Wahyu belum 
bisa memastikan apakah akan di-
lakukan perubahan jadwal pelantikan 
gubernur dan wakil gubernur terpilih 
atau tidak.  Dia hanya menyebut, 
gubernur dan wakil gubernur terpilih 
bakal dilantik oleh presiden.  

“Kita tunggu saja pengumuman di 
pemerintah pusat tentang Keppres 80 
ada perubahan atau tidak," katanya.  

Setelah menetapkan pasangan 
Pramono Anung dan Rano Karno 
sebagai gubernur dan wakil gubernur 
Jakarta terpilih, KPU Jakarta akan 
mengajukan usulan  penetapan 
tersebut ke DPRD Jakarta pada Jumat 
(10/1/2025). “Insya Allah akan kami 
sampaikan sehabis Jumat besok ya ke 
kantor DPRD Jakarta. Setelah itu kami 
berharap usulan ini juga bisa diproses 
segera sehingga bisa  diadakan 
pelantikan segera,” kata dia. 

Wahyu menegaskan, tanggung 
jawab pelantikan berada di tangan 
pemerintah pusat. Dengan begitu, 
KPUD Jakarta telah tuntas menggelar 
seluruh tahpan Pilkada Jakarta 2024. 
“Domain pelantikan ini domain 
pemerintah pusat. Jadi kami serahkan 
ke pemerintah pusat yang pasti di level 
kami prosesnya sudah selesai,” ungkap 
Wahyu. 

Sebelumnya diberitakan, KPUD 
Jakarta resmi menetapkan Pramono 
Anung dan Rano Karno sebagai 
Gubernur dan Wakil Gubernur Jakarta 
terpilih periode 2024–2029. 

Penetapan ini diumumkan dalam 
Rapat Pleno Terbuka Penetapan 
Pasangan Calon Gubernur dan Wakil 
Gubernur Terpilih Provinsi Jakarta 
2024 yang berlangsung di Ballroom 
Hotel Pullman, Jakarta Barat, pada 
Kamis (9/1/2025). 

Acara tersebut dihadiri langsung 
oleh Pramono Anung dan Rano Karno, 
serta pasangan calon gubernur dan 

Dalam kesempatan tersebut, dia 
mengumumkan tim transisi yang 
akan bekerja sampai pelantikan 
gubernur dan wakil  gubernur 
terpilih. Tim transisi ini terbagi 
menjadi empat bagian, diketuai oleh 
Wakil Ketua DPRD Jakarta, Ima 
Mahdiah.

"Bahwa akan ada tim transisi 
pemerintahan yang sifatnya adalah 
menyiapkan, bukan memutuskan, 
menyiapkan peralihan atau transisi 
pemerintahan supaya nanti begitu 
pelantikan saya dan Bang Doel bisa 
langsung bekerja," kata Pramono 
kepada wartawan di Hotel Pullman, 
Jakarta Barat, Kamis (9/1/2025).

Nama-nama yang dipilih, kata 
P r a m ,  a d a l a h  m e r e k a  y a n g 
membantu Pramono-Rano Karno 
saat kampanye dan mereka yang 
sudah bekerja secara profesional.

"Bahkan ada beberapa nama 
yang kemudian saya secara khusus 
mengajak diskusi untuk mengetahui 
b a g a i m a n a  k e m a m p u a n  d a n 
sebagainya," ujarnya.

Pramono juga mengaku senang 
helatan  Pi lkada  Jakarta  2024 
berlangsung aman, tentram, damai. 
Menurut dia, Pilkada Jakarta 2024 
bisa menjadi  role model  yang 
sebenarnya dari proses Pilkada. 

Lebih lanjut, dia menyatakan 
m u l a i  s a a t  i n i  t i d a k  a d a  l a g i 
perbedaan antara pasangan calon 
(paslon) nomor 1, 2, dan 3 karena 
kontestasi Pilkada Jakarta 2024 
sudah selesai. 

"Penetapan sudah dilakukan, 
sehingga dengan demikian seluruh 
janji-janji politik kita, seyogyanya, 

s e m a m p u  k i t a  u n t u k  k i t a 
laksanakan," kata dia.

Pramono bilang, nantinya usai 
resmi dilantik sebagai gubernur dan 
wakil gubernur, dirinya dan Doel 
akan berkeliling Jakarta. Mereka 
memastikan juga bakal mendatangi 
wi layah-wilayah yang sempat 
d i s a m b a n g i  wa k t u  k a m p a nye 
Pilkada.

"100 hari pertama kalau kami 
nanti dilantik, kami akan putar 
kembali ke tempat-tempat yang pada 
w a k t u  i t u  k a m i  h a d i r  k e t i k a 
sosialisasi. Membereskan persoalan-
persoalan lapangan,  Kampung 
Bayam, Tanah Merah, Kartu Jakarta 
Pintar, Jakarta sehat, lansia, dan 
sebagainya," ucapnya.(din,  ist , 
rls/dya)

GUBERNUR Daerah Khusus Jakarta 
(DKJ) Pramono Anung blak-blakan 
mengaku tidak ingin menjadi pejabat 
lagi.  Namun menurutnya garis 
tangan berkata lain..

"Saya sudah mencanangkan diri 
mau berhenti menjadi pejabat, sudah 
jadi pejabat 25 tahun ternyata masih 
d i b e r i  b e b a n  t u ga s  i n i ,"  ka t a 
Pramono, usai dirinya ditetapkan 
sebagai Gubernur Daerah Khusus 
Jakarta, Kamis (9/1/2025).

Bahkan ia  bercerita  ketika 
d i r i nya  m a u  d i c a l o n k a n  s a a t 
pendaftaran Pilkada 2024 ini juga 
banyak pihak yang tidak percaya.

“Gak ada orang yang percaya 
ketika saya diputuskan untuk maju. 
Saya sendiri juga gak percaya istri 
saya gak percaya, anak saya gak 
percaya, tapi garis tangan orang gak 
ada yang tahu," katanya.

N a m u n  m a n t a n  s e k re t a r i s 
kabinet ini berjanji akan bekerja 
sungguh-sungguh pada posisinya 
kali ini. Ia meminta kerja sama 
dengan semua pihak untuk menikan 
peringkat Jakarta sebagai kota global 
dari peringkat 74 saat ini.

S e l a i n  i t u  P r a m o n o  j u g a 
menegaskan dirinya tidak akan 
membawa "gerbong" atau para ASN 
di luar Pemerintahan Provinsi 
Jakarta saat ini.

" S a y a  a k a n  m e l a k u k a n 
pemerintahan ini secara transparan, 
dan saya akan sampaikan kepada 
ASN di Jakarta tidak perlu khawatir 
saya tidak akan membawa satupun 
ASN dari manapun. Karena saya 
percaya ASN yang ada di Jakarta pasti 
bisa bekerja dengna baik," ucapnya.

Pramono: Saya Akan Transparan

Pramono	Anung	dan	Rano	Karno	resmi	menjadi	Gubernur	dan	Wakil	Gubernur	Jakarta	terpilih	usai	

ditetapkan	oleh	KPU	Jakarta	di	Jakarta,	Kamis	(9/1/2025).	(X@pramonoanung)

1. Ketua Tim: Ima Mahdiah
2. Koordinator Operasional: Emir 

Kresna
3. Koordinator Komunikasi: Chiko 

Hakim
4. Sekretaris: Beno Mohamad 

Ibnu

Tim Inti

1. Bidang Sumber Daya Manusia: 

M. Syafrudin
2. Bidang Perencanaan: Mangatta 

Toding Allo
3. Bidang Keuangan: Yustinus 

Prastowo
4. Bidang Infrastruktur: John 

Oddius
5. Bidang Teknologi Informasi: 

Yunarto Wijaya

Tim Bidang Teknis

1. Bidang Kebijakan Publik: 

Nirwono Joga
2. Bidang Kebijakan Ekonomi: 

Agus Haryadi
3. Bidang Kebijakan Sosial & 

Budaya: Dedi Wijaya
4. Bidang Kebijakan Lingkungan 

Hidup: Prof. Firdaus Ali
5. Bidang Kebijakan Kesehatan: 

Charles Honoris

Tim Bidang Kebijakan

1. Wakil Sekretaris: Desa Pridini
2. Asisten Data & Komunikasi: 

Mandira Bienna Elmir

Tim Pendukung

Tim Transisi 
Pramono-Rano Karno



Heritage. 
“A l h a m d u l i l l a h  

tahun 2024 terkait 
dengan kunjungan 
w i s a t a  b a i k  d a r i  
m a n c a n e ga ra  d a n  
wisatawan domestik 
ke Kota Malang ini 
m e n g a l a m i  
p e n i n g k a t a n  d a r i  
tahun sebelumnya, 
sehingga target kami 
terlampaui kurang 
lebih 3 persen," ujar 
Baihaqi, dikonfirmasi 
melalui sambungan 
s e l u l a r ,  K a m i s  
(9/1/2025). 

B a i h a q i  
m e n a m b a h k a n ,  
lonjakan kunjungan 

wisatawan terjadi terutama pada 
momen libur panjang, termasuk hari-
hari besar keagamaan dan akhir tahun 
2024 lalu. "Liburan panjang memang 
menjadi momen puncak di mana 
kunjungan wisatawan meningkat 
tajam, seperti yang kita rasakan pada 
l i b u r  a k h i r  t a h u n  k e m a r i n ,"  
tambahnya.

Sebagai kota yang tidak memiliki 

6malangraya
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MALANG	 - Kunjungan wisatawan ke 
Kota Malang sepanjang tahun 2024 
tercatat mencapai 3,1 juta orang. 
Angka ini melebihi target yang 
ditetapkan sebesar 3 juta. 

Kepala Dinas Pemuda, Olahraga, 
dan Pariwisata (Disporapar) Kota 
Batu, Baihaqi, mengatakan capaian 
tersebut didorong oleh popularitas 
kampung-kampung tematik, serta 
daya tarik wisata sejarah Kayutangan 

B a i h a q i  j u g a  m e n e g a s k a n ,  
Disporapar Kota Malang tidak akan 
berpuas diri dengan pencapaian tahun 
2 0 2 4  ke m a r i n .  D i k a t a k a n nya ,  
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
akan terus berupaya untuk menggali 
potensi wisata lebih lanjut dengan 
menargetkan jumlah kunjungan 
wisatawan yang lebih tinggi di tahun 
2025 ini. 

" U n t u k  t a h u n  2 0 2 5 ,  k a m i  
o p t i m i s t i s  j u m l a h  k u n j u n g a n  
wisatawan akan meningkat lebih 
pesat. Karena selain kampung tematik, 
Kota Malang juga akan menjadi tuan 
rumah Pekan Olahraga Provinsi 
(Porprov) Jawa Timur. Harapan kami, 
momen ini tidak hanya menjadi ajang 
olahraga, tapi juga dapat mengundang 
lebih banyak wisatawan, baik dari 
kalangan atlet, pengunjung, maupun 
p e n o n t o n ,  u n t u k  m e n i k m a t i  
keindahan Kota Malang," tutur 
Baihaqi.

Menurutnya, sektor pariwisata 
akan diperkuat dengan peningkatan 
i n f ra s t r u k t u r,  p r o m o s i ,  s e r t a  
pengembangan destinasi wisata yang 
lebih beragam akan menjadi fokus 
utama Disporapar Kota Malang pada 
tahun depan.(Santi/Dya)

wisata alami, Baihaqi mengakui Kota 
Malang mengandalkan kekuatan 
kampung tematik yang menjadi daya 
tarik utama bagi wisatawan. Kampung 
Tridi, Kampung Warna-Warni Jodipan, 
s e r t a  K a m p o e n g  H e r i t a g e  
Kajoetangan, merupakan contoh 
sukses yang telah dikenal luas di 
kalangan pengunjung. 

Tak hanya itu,  menurutnya 
destinasi wisata lain seperti Alun-Alun 
Merdeka dan Koridor Kayutangan 
Heritage juga menjadi tujuan utama 
bagi wisatawan yang datang ke kota 
ini.

Menurutnya, kampung tematik 
yang terus berkembang menjadi 
bagian tak terpisahkan dari daya tarik 
pariwisata Kota Malang. Dalam hal ini, 
Baihaqi menekankan pentingnya 
peningkatan kualitas pengelolaan dan 
fasilitas pendukung. 

"Jadi kami terus mengupayakan 
dan menguatkan capaian capaian 
kampung tematik yang sudah menjadi 
tujuan wisatawan di Kota Malang. Baik 
itu peningkatan SDM pengelolanya, 
t e r k a i t  d e n g a n  b r a n d i n g n y a ,  
k e m u d i a n  t a t a  k e l o l a n y a ,  
pokdarwisnya, itu kita kuatkan," 
katanya. 

BATU	 – Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu melalui Dinas Perumahan 
Kawasan Permukiman dan Per-
tanahan (Disperkim) memprioritas-
kan pembangunan Instalasi Peng-
olahan Lumpur Tinja (IPLT) di Desa 
Tlekung, Kecamatan Junrejo, pada 
tahun 2025 ini. Alokasi dana untuk 
proyek tersebut sebesar Rp 7 miliar. 
Anggaran difokuskan untuk pe-
nguatan lereng agar permasalahan 
tanah bergerak teratasi.  

Kepala Disperkim Kota Batu, 
Bangun Yulianto, mengatakan proyek 
ini telah direncanakan dengan matang 
dan siap dikerjakan di tahun 2025 ini. 
Terlebih menurutnya sejumlah 
bangunan IPLT di Kota Batu diketahui 
dalam kondisi yang mulai rusak. 

"Sudah dua hingga tiga tahun ini 
kami melakukan mitigasi bersama tim 
dari Universitas Brawijaya. Kondisi 
bangunan di lokasi memang sudah 
banyak yang rusak, sehingga kami 
prioritaskan untuk pembangunan 
p e r b a i k a n ,”  u j a r n y a ,  K a m i s  
(9/1/2025).  

Bangun menekankan, fokus utama 
pembangunan yaitu penguatan lereng 

untuk mengatasi lahan yang sering 
ambles dan bergerak. Hal ini menjadi 
langkah penting agar instalasi dapat 
b e r f u n g s i  d e n g a n  b a i k  d a n  
berkelanjutan.  

“Anggaran sebesar Rp 7 miliar ini 
akan digunakan untuk penguatan 
lereng sekaligus membangun kembali 
tulang endapan lumpur t inja .  
Tujuannya adalah agar IPLT bisa 
segera difungsikan kembali dengan 
optimal,” jelasnya.  

Lebih lanjut, menurutnya proyek 
ini mencakup pembangunan baru 
sekaligus pembenahan titik-titik 
tertentu di area IPLT Tlekung. Bangun 
menjelaskan, penguatan lereng 
menjadi prioritas utama, dengan 
pembuatan struktur baru yang lebih 
kokoh untuk mencegah terjadinya 
pergerakan tanah di masa mendatang.  

“Penguatan lereng ini memiliki 
panjang sekitar 10 meter dengan 
ketinggian 15 meter. Jadi, yang kami 
bangun sebenarnya bukan hanya 
luasannya, tetapi juga struktur yang 
mampu menahan potensi pergerakan 
tanah,” tambahnya.  

Menurut Bangun, pengerjaan 

agar  hasi l  pengeringan dapat  
dimanfaatkan kembali sebagai pupuk.  

“Kami kan juga memberikan 
layanan penyedotan limbah tinja 
secara berkala. Dengan pembangunan 
baru ini, kami berharap layanan 
semakin optimal, baik untuk sektor 
publik maupun masyarakat umum,” 
jelasnya.  (Santi/Dya)

proyek akan dilakukan 
s e c a r a  t e r i n t e g r a s i .  
Penguatan lereng akan 
dilakukan bersamaan 
dengan pemadatan tanah 
dan pembangunan tulang 
endapan baru. Teknik ini 
diharapkannya mampu 
meningkatkan daya tahan 
fasilitas serta mendukung 
pelayanan IPLT secara 
maksimal.  

“Setelah penguatan 
lereng dan pemadatan 
selesai, kami akan mem-
bangun tulang endapan 
baru.  Dengan begitu,  
fasilitas ini dapat diguna-
kan secara optimal. Selain 
itu, keberadaan IPLT yang 
berfungsi baik juga diharapkan dapat 
menambah Pendapatan Asli Daerah 
(PAD),” katanya.  

Di sisi lain, Bangun mengungkap-
kan selama ini IPLT Kota Batu telah 
melayani berbagai kebutuhan, ter-
masuk pengolahan limbah dari kantor 
pemerintahan dan badan sosial. Sistem 
pengolahan limbah telah dirancang 

Bangun Instalasi Pengolahan Lumpur Tinja 

di Desa Tlekung, Disperkim Kota Batu Siapkan Rp 7 M

(Ilustrasi)	Kunjungan	wisatawan	di	salah	satu	kampung	tematik	Kota	Malang,	

Kampoeng	Kajoetangan	Heritage.	(Santi/Lenteratoday)

Instalasi	Pengolahan	Lumpur	Tinja	(IPLT)	Kota	Batu	berlokasi	di	

Desa	Tlekung,	Kecamatan	Junrejo,	Kota	Batu.	(dok.	UPT	PALD	Kota	Batu)

Jumat, 10 Januari 2025

Kunjungan ke Kota Malang Capai 3,1 Juta, Kampung Tematik 

dan Kayutangan Heritage Jadi Jujugan
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LOS	 ANGELES - Los Angeles dilanda 
kebakaran hutan besar. Lebih dari 130 
ribu orang dipaksa meninggalkan 
r u m a h  m e r e k a ,  s e j a k  S e l a s a  
( 7 / 1 / 2 0 2 5 )  h i n g g a  K a m i s  
(9/1/2025).

Kebakaran ini menghancurkan 
hampir 1.900 bangunan, menewaskan 
s e d i k i t n y a  l i m a  o r a n g ,  d a n  
mengancam landmark ikonik seperti 
Hollywood Walk of Fame hingga 
kawasan Pacific Palisades.

Kebakaran, termasuk yang terbaru 
disebut Sunset Fire, melanda wilayah 
padat penduduk seperti Hollywood Hills 
hingga Pasadena. Bagi banyak orang, 
situasi ini tak ubahnya seperti kiamat.

Seorang warga yang melarikan diri 
dari Topanga Canyon, Patrice Winter, 
menggambarkan situasinya sangat 
mengerikan.

“Ini seperti Armageddon,” katanya 
kepada Los Angeles Times.

“Apa yang Anda lihat di berita itu 
nyata, bahkan lebih buruk dari itu. 
Dunia saya benar-benar terguncang,” 
lanjutnya.

Salah satu warga yang dievakuasi 
dari Pasadena, Tony Espinoza, 
menceritakan kepanikan yang 
dialaminya. Bersama 13 anggota 
keluarganya, ia meninggalkan rumah 
hanya dengan barang seadanya.

“Kami harus pergi. Kami hanya 
p u n y a  b e b e r a p a  j a m  u n t u k  
mengemas barang-barang. Tetangga 
kami masih di rumah mereka, tetapi 
udara sudah sulit dihirup,” ujar Tony 
kepada CNN.

“Kami hanya membawa barang 
untuk tiga hari karena masih ada 
pekerjaan, tagihan yang harus dibayar. 
Hidup tetap berjalan, meski ini seperti 
mimpi buruk,” tambahnya.

Menurut koresponden cuaca 
ekstrem untuk Guardian, Gabrielle 
C a n o n ,  m e s k i  b a n y a k  r u m a h  
dilengkapi sistem perlindungan 
kebakaran, faktor keberuntungan dan 
konstruksi bangunan memainkan 
peran besar.

“Vegetasi yang tidak terkelola di 
sekitar rumah-rumah membuat api 
menyebar lebih cepat,” ujar Canon, 
melaporkan dari lokasi kebakaran.

“Ikon jalan Pacific Coast Highway 
antara Santa Monica dan Malibu kini 
tak bisa dikenali. Ini adalah bencana 
yang belum pernah terlihat selama 
bertahun-tahun,” tambahnya.

Kebakaran hutan, menurut Canon, 
adalah hal yang biasa di California. 
Namun tragedi ini jarang terjadi di 
kawasan metropolitan padat.

Para ahli menyebut krisis iklim 
sebagai penyebab yang memperburuk 
intensitas kebakaran.

“Kondisi kering dan suhu tinggi 
akibat perubahan iklim membuat api 
sulit dikendalikan,” kata Canon.

“Kali ini, kebakaran benar-benar 
mengepung lingkungan penduduk, 

menyebabkan kehancuran yang besar 
di tempat-tempat yang biasanya 
aman,” lanjutnya.

Biden	Batal	ke	Italia
Presiden AS Joe Biden membatal-

kan kunjungannya ke Italia karena 
kebakaran hutan yang meluas di 
California. Dikutip dari Reuters, Gedung 
P u t i h  p a d a  Ra b u  ( 8 / 1 / 2 0 2 5 )  
mengatakan Biden ingin fokus mem-

bertemu dengan polisi, pasukan 
pemadam kebakaran dan personel 
d a r u r a t  y a n g  m e m a d a m k a n  
kebakaran bersejarah yang berkobar 
di daerah itu dan menyetujui deklarasi 
Bencana Besar untuk California, 
Presiden Biden membuat keputusan 
untuk membatalkan kunjungannya ke 
Italia untuk tetap fokus mengarahkan 
tanggapan federal secara penuh di 
hari-hari mendatang,” kata Gedung 
Putih dalam sebuah pernyataan, 
Kamis (9/1/2025).

Dalam pengarahan bersama 
Gubernur California Gavin Newsom di 
kantor pemadam kebakaran di Santa 
Monica, Biden menyatakan peristiwa 
ini sebagai bencana besar bagi 
California dan berjanji akan menye-
diakan bantuan apa pun yang dapat dia 
lakukan sebelum masa jabatannya 
berakhir pada 20 Januari 2025.

“Kami akan melakukan apa saja 
dan segalanya dan selama diperlukan 
untuk menahan kebakaran ini, untuk 
memastikan [kehidupan] anda 
kembali normal,” kata Biden pada 
Selasa (7/1/2024).

“Ini akan menjadi perjalanan yang 
panjang. Ini akan memakan waktu,” 
katanya. (Reuters, Los Angeles Times, 
cnn, ist/nei)

berikan arahan pada penanganan 
kebakaran.

Pada Desember 2024, Gedung 
Putih mengumumkan bahwa Biden 
akan berkunjung ke Italia pada 9-12 
Januari 2025 untuk menemui Paus 
Fransiskus, Presiden Italia Sergio 
Mattarella, dan Perdana Menteri Italia 
Giorgia Meloni.

“Setelah kembali dari Los Angeles 
malam ini, di mana pagi tadi beliau 

130 Ribu Orang Mengungsi 

Akibat Kebakaran di LA: Warga Sebut 'Armageddon'

Orang-orang	mengungsi,	saat	kebakaran	hutan	terjadi	di	dekat	Pacific	Palisades	selama	badai	angin	yang	

dipicu	oleh	cuaca	di	sisi	barat	Los	Angeles,	California,	Selasa	(7/1/2025).	(Reuters)

“Saya hanya sempat mengemas 
pakaian, makanan, dan barang untuk 
anjing-anjing saya.  Saya tidak 
percaya ini terjadi,” ujarnya dengan 
nada lelah, seperti diberitakan BBC.

Sementara itu, Makayla Jackson, 
seorang ibu muda yang terpaksa 
meninggalkan tempat penampungan 
tunawisma bersama anaknya , 
Ramari, tampak kebingungan di 
sudut jalan.

“Mereka hanya menyuruh kami 
keluar dan pergi. Saya tidak tahu 
harus ke mana,” katanya sembari 
menunggu tumpangan menuju 
tempat bantuan di Hollywood High 
School.

Rumah	Selebritas	Hangus
K e b a k a r a n  b e s a r  i n i  j u g a 

menghancurkan rumah beberapa 
selebritas terkenal, seperti Paris 
Hilton hingga Mandy Moore.

Hilton mengatakan rumahnya di 
Malibu, tempat putranya yang masih 
kecil mulai melangkah, termasuk di 
a n t a r a  y a n g  h a n c u r  k a r e n a 
kebakaran.

"Kehancurannya tak terbayang-
kan. Mengetahui begitu banyak orang 
terbangun hari ini tanpa tempat yang 
mereka sebut rumah benar-benar 

memilukan," tulisnya di media sosial, 
seperi dikutip dari Guardian. 

Lewat akun Instagram-nya, aktor 
sekaligus musisi Mandy Moore juga 
mengunggah video jalanan yang 
hancur di Altadena dekat Pasadena.

"Sejujurnya, saya terkejut dan 
mati rasa atas kehilangan banyak 
orang, termasuk keluarga saya," 
tulisnya.

"Lingkungan kita hancur, tetapi 
kita akan berada di sini untuk 
membangun kembali  bersama. 
Mengirimkan cinta kepada semua 
yang terdampak dan yang berada di 
g a r i s  d e p a n  y a n g  b e r u s a h a 
mengendalikan ini," tambahnya.

Sementara itu, aktor Billy Crystal 
kehilangan rumahnya di Pacific 
Palisades yang telah dihuni selama 
46 tahun. Dalam pernyataannya, 
Crystal menyampaikan rasa duka 
atas kehancuran yang menimpa 
lingkungannya.

“ K a t a - k a t a  t i d a k  d a p a t 
m e n g g a m b a r k a n  b e s a r n y a 
kehancuran yang kami alami. Kami 
berduka untuk teman-teman dan 
tetangga kami yang juga kehilangan 
r u m a h  m e r e k a ,”  u n g k a p n y a . 
(Guardian, BBC, ist/nei)

LOS	 ANGELES - Kebakaran hutan 
besar yang melanda Hollywood Hills 
kini mengancam sejumlah landmark 
ikonik Los Angeles, termasuk Dolby 
Theatre, Hollywood Bowl, hingga 
Hollywood Walk of Fame.

Selain itu api juga telah melalap 
rumah para artis yang tinggal di 
kawasan elite tersebut, seperti Paris 
Hilton hingga Mandy Moore.

Kebakaran terbaru yang diberi 
nama Sunset Fire, memicu evakuasi 
bagi ribuan warga.

D i r a n g k u m  d a r i  B B C  d a n 
Guardian, kepulan asap tebal terlihat 
menyelimuti kawasan terkenal 
seperti Grauman's Chinese Theatre 
dan Madame Tussauds.

Kini jalanan di sekitar area itu 
padat oleh kendaraan, bersamaan 
dengan sejumlah warga berjalan kaki 
membawa koper meninggalkan 
hotel.

Beberapa orang nekat mendekati 
api  untuk merekam perist iwa 
tersebut menggunakan ponsel 
mereka.

Seorang warga yang dievakuasi, 
Anna Waldman, menceritakan saat-
saat menegangkan ketika ia melihat 
api mendekati rumahnya.

Rumah Paris Hilton dan Mandy Moore 

Hangus Akibat Kebakaran LA
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makanan cepat saji, gorengan, dan 
camilan olahan, menjadi penyebab 
signifikan tingginya kolesterol.  
Kebiasaan buruk seperti merokok dan 
m e n g o n s u m s i  a l k o h o l  j u g a  
memperburuk keadaan ini, karena 
dapat merusak dinding pembuluh 
darah dan mempercepat penumpukan 
plak kolesterol.

Selain itu, kurangnya aktivitas fisik 
dan kebiasaan tidak bergerak juga 
berkontribusi terhadap peningkatan 
kadar kolesterol. Berbagai kondisi 
m e d i s  s e p e r t i  d i a b e t e s ,  
hipotiroidisme, dan penyakit ginjal 
kronis dapat memperburuk kadar 
kolesterol dalam tubuh, bahkan pada 
individu yang masih muda.

Kemunculan	Xanthoma
Kondisi kolesterol tinggi sering 

kali tidak menunjukkan gejala yang 
jelas, sehingga banyak individu tidak 
menyadari bahwa mereka menderita 
masalah ini hingga muncul komplikasi 
yang serius .  Namun,  terdapat  
beberapa tanda yang bisa menjadi 
sinyal peringatan awal. 

Salah satu tanda yang paling 
umum adalah "xanthoma", yaitu 
penumpukan lemak di bawah kulit 
yang tampak sebagai benjolan kecil 
pada area seperti tangan, siku, lutut, 
atau kelopak mata. Gejala ini sering 
kali menjadi indikasi kolesterol tinggi 
yang harus segera ditangani.

Selain itu, ada gejala lain yang 
perlu diperhatikan, seperti nyeri dada 
yang dapat menjalar ke lengan atau 
punggung. Hal ini bisa jadi pertanda 
adanya penyumbatan pada pembuluh 
darah akibat penumpukan plak 

Kolestrol	tinggi (hiperkolesterolemia) 
tidak hanya menyerang orang dewasa, 
tapi juga generasi muda. Kondisi ini 
dapat memicu penyakit jantung dan 
stroke, sehingga pencegahan sejak dini 
sangat penting.

Menurut Menteri Kesehatan, gaya 
hidup modern yang tidak sehat, 
termasuk pola makan yang tinggi 
lemak dan kurangnya aktivitas fisik, 
m e r u p a k a n  p e n y e b a b  u t a m a  
meningkatnya kadar kolesterol di 
kalangan anak muda. Selain itu, faktor 
genetik serta kondisi medis tertentu 
juga dapat meningkatkan risiko 
kolesterol tinggi, bahkan pada usia 
yang masih muda.

Dalam artikel ini, kita akan 
membahas lebih dalam mengenai 
penyebab kolesterol tinggi di kalangan 
anak muda, tanda-tanda yang harus 
diperhatikan, serta langkah-langkah 
pencegahan yang efektif untuk 
menjaga kesehatan jantung dan 
mencegah komplikasi serius di masa 
depan. Berikut selengkapnya.

Kebiasaan	Makan	yang	Buruk
Di usia muda, tingginya kadar 

kolesterol dapat dipicu oleh faktor 
genetik serta pola hidup yang kurang 
sehat. Menurut informasi dari laman 
Siloam Hospitals, terdapat kondisi 
yang disebut Hiperkolesterolemia 
familial, yakni jenis kolesterol tinggi 
yang diturunkan secara genetik akibat 
adanya kelainan pada gen yang 
bertanggung jawab mengatur kadar 
kolesterol dalam darah.

Selain faktor keturunan, pola 
makan yang mengandung banyak 
lemak jenuh dan lemak trans, seperti 

kolesterol.
Pada kondisi yang lebih serius, 

seseorang yang mengalami kolesterol 
tinggi juga dapat berisiko mengalami 
stroke, yang ditandai dengan gejala 
seperti pusing mendadak, kehilangan 
keseimbangan, serta gangguan dalam 
berbicara. 

Oleh karena itu, penting untuk 
waspada terhadap gejala-gejala ini dan 
segera mencari bantuan medis jika 
diperlukan.

Bahaya 	 Komp l ika s i 	 ka rena 	
Kolesterol	Tinggi

Kadar kolesterol yang tinggi di 
k a l a n g a n  o r a n g  m u d a  d a p a t  
meningkatkan risiko terjadinya 
aterosklerosis, yaitu penyumbatan 
a r t e r i  y a n g  d i s e b a b k a n  o l e h  
penumpukan plak lemak. 

Kondisi ini berpotensi memicu 
serangan jantung dan stroke, karena 
aliran darah ke jantung atau otak 
terhambat, yang dapat menyebabkan 
kerusakan permanen pada jaringan.

Apabila kondisi kolesterol tinggi 
tidak dikelola dengan baik, hal ini juga 
dapat menyebabkan hipertensi atau 
t e k a n a n  d a r a h  t i n g g i  a k i b a t  
penyempitan pembuluh darah. 

Akibatnya, jantung harus bekerja 
lebih keras, yang dapat mempercepat 
kerusakan pada organ vital seperti 
ginjal. 

Dalam jangka panjang,  j ika 
kolesterol tetap tidak terkontrol, dapat 
muncul penyakit arteri perifer, yang 
mengakibatkan gangguan aliran darah 
ke anggota tubuh, khususnya kaki, dan 
menyebabkan rasa sakit saat berjalan.

Upaya	 Menghindari	 Kolesterol	
Tinggi	Sejak	Awal

Untuk mencegah kolesterol tinggi 
d i  u s i a  m u d a ,  p e n t i n g  u n t u k  
melakukan perubahan dalam gaya 
hidup yang lebih sehat. Salah satu 
langkah yang bisa diambil adalah 
dengan menerapkan pola makan yang 
seimbang, yaitu mengurangi asupan 
lemak jenuh dan meningkatkan 
konsumsi serat yang berasal dari 
buah-buahan, sayuran, serta biji-
bijian.

Selain itu, melakukan olahraga 
secara teratur, seperti berjalan kaki, 
berlari ,  atau bersepeda, dapat 
berkontribusi pada peningkatan kadar 
kolesterol baik (HDL) dan penurunan 
kolesterol jahat (LDL). Aktivitas fisik 
yang rutin juga berfungsi untuk 
mendukung kesehatan jantung dan 
membantu mengontrol berat badan 
agar tetap ideal.

P e n t i n g n y a  m e n g h e n t i k a n  
kebiasaan merokok serta membatasi 
konsumsi alkohol tidak bisa diabaikan, 
k a r e n a  k e d u a  h a l  i n i  s a n g a t  
berpengaruh dalam melindungi 
dinding pembuluh darah dari potensi 
kerusakan dan memperlambat proses 
pembentukan plak kolesterol. 

Selain itu, melakukan pemeriksaan 
kadar kolesterol secara berkala sangat 
dianjurkan, karena hal ini dapat 
membantu mendeteksi masalah sejak 
dini  dan mencegah terjadinya 
komplikasi yang lebih serius.Obat-
obatan seperti statin, fibrate, niacin, 
dan minyak ikan sering kali dipakai 
untuk mengatur kadar kolesterol 
dalam tubuh.  (nei,ist/dya)

Bahaya Kolestrol 
di Usia Muda 
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MEMANFAATKAN ajang Consumer 
Electronics Show (CES) 2025 yang ber-
langsung di Las Vegas, Nevada, 
Amerika Serikat, Honda memper-
kenalkan dua kendaraan masa depan 
mereka, yakni Honda 0 Saloon dan 
Honda 0 Prototype.

Siaran resmi Honda pada Rabu 
mengabarkan bahwa kedua model ini 
merupakan bagian dari Honda 0 Series 
yang dijadwalkan meluncur ke pasar 
global mulai 2026.

Pada kesempatan yang sama, 
Honda juga memperkenalkan sistem 
operasi kendaraan terbaru, ASIMO OS, 
untuk model Honda 0 Series.

Hub yang diperkenalkan di CES 2024, 
dengan visi EV sebagai "sebuah ruang 
hidup" masa depan bagi masyarakat.

Ke n d a ra a n  i n i  j u g a  m a s i h  
menerapkan filosofi yang sama 
dengan Honda Saloon 0, yakni "Thin, 
Light, Wise" untuk desain dan juga 
teknologinya.

h a nya  s a j a ,  ke n d a ra a n  i n i  
dirancang untuk menyajikan nilai 
ruang yang mereka anggap sebagai 
“selalu maju” dengan dilengkapi fitur 
"optimasi ultra-personal" serta 
p e n g a l a m a n  U X  d i g i t a l  y a n g  
disempurnakan oleh ASIMO OS.

Selain itu, Honda 0 SUV ini 
menawarkan sistem kontrol stabilisasi 
dan estimasi sikap presisi tinggi 
berbasis sensor gyro 3D, teknologi 
yang dikembangkan dari teknologi 
robotika Honda yang dapat mengatur 
dinamika berkendara yang adaptif di 
berbagai kondisi jalan.

Pada ajang CES 2025, Honda juga 
mengenalkan produk atau teknologi 
cerdas mereka yang disebut AISMO OS. 
ASIMO OS sendiri dirancang untuk 
menghadirkan nilai "Wise" pada 
Honda 0 series, melalui pengalaman 
kendaraan berbasis perangkat lunak 
yang terus berkembang sehingga 
menjadi inspirasi bagi banyak orang.

P e r a n g k a t  A S I M O  O S  
memungkinkan integrasi kontrol 
sistem kendaraan, termasuk AD/ADAS 
dan sistem infotainment dalam 
kendaraan (IVI). Selain itu pembaruan 
perangkat lunak over-the-air (OTA) 
dapat meningkatkan fungsi dan 
layanan sesuai kebutuhan pengguna. 
(nei,ist/dya)

merupakan model andalan dari Honda 
0 Saloon sudah menggunakan 
a r s i t e k t u r  E V  b a r u  y a n g  
d i k e m b a n g k a n  k h u s u s  u n t u k  
menghadirkan teknologi generasi 
mendatang dengan filosofi "Thin, 
Light, Wise".

Menurut Honda sendiri, model-
model tersebut direncanakan akan 
mulai dipasarkan untuk pertama kali 
di pasar otomotif Amerika Utara pada 
2026 dan juga akan diikuti dengan 
pasar Jepang dan Eropa.

Sementara untuk Honda 0 SUV 
Prototype, Honda mengembangkan 
model tersebut melalui konsep Space-

Untuk Honda 0 Saloon sendiri, 
m e r u p a k a n  k e n d a r a a n  y a n g  
dikembangkan berdasarkan model 
konsep yang diperkenalkan pada 2024 
sebagai persiapan peluncuran global 
pada 2026.

Seperti kendaraan masa depan 
pada umumnya, kendaraan ini hadir 
dengan desain futuristik yang sangat 
kental, tampilan sporty juga turut 
mempercantik kendaraan ini yang 
sekaligus membedakan dengan model 
EV lainnya serta ruang interior yang 
lebih luas dibandingkan ekspektasi 
terhadap dimensi eksteriornya.

Honda Saloon 0 yang juga 
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kontemporer.  Hal ini berkat upaya 
bersama besar-besaran selama 3 
t a h u n  y a n g  d i l a k u k a n  o l e h 
Pemerintah Kota Plovdiv dan Yayasan 
“Plovdiv 2019” untuk mengubah 
bagian kota yang sampai saat ini 
terabaikan menjadi pusat seni nyata 
dan distrik yang didedikasikan untuk 
industri kreatif. 

4.	Taman	kuno	Taman	Tsar	Simeon
Taman Tsar Simeon juga wajib 

dikunjungi saat ke Plovdiv. Taman ini 
dibuat pada tahun 1892 oleh arsitek 
lanskap Swiss Lucien Chevalas.

Ta m a n  t e r s e b u t  b a r u  s a j a 
direnovasi dengan konsep yang 
menyerupai tampilan dari pameran 
Bulgaria Pertama pada tahun 1892 
dan membawa kembali semangat 
Kerajaan Bulgaria.

Beberapa spot menarik di taman 
ini adalah air mancur Dewi Demeter, 
p a v i l i u n  W i n a  ya n g  m e m i l i k i 
konstruksi kerawang logam dan 
merupakan replika Paviliun Pusat 
t a h u n  1 9 3 6 .  S e l a i n  i t u  a d a 
penerangan baru di taman, juga 
dipasang bangku baru dan taman 
bermain anak modern. 
(nei,ist/dya)

Pegunungan Balkan dan Pegunungan 
Rhodope, di tengah tujuh bukit dan 
dasar sungai Maritsa yang lebar, sungai 
yang masih melintasinya hingga saat 
ini. Kota ini juga dipenuhi dengan 
pengaruh Romawi ,  Pers ia ,  dan 
Ottoman,  sehingga memadukan 
p e s o n a  r o m a n t i s  d e n g a n 
pemandangan dramatis. Berikut ini 
dest inasi  wisata  yang menarik 
dikunjungi.

1.	Kota	Tua	dan	Museum	Etnografi
Kota Tua adalah tempat wisatawan 

menemukan arsitektur bersejarah 
serta museum. Kota tua ini merupakan 
kawasan pelestarian toko-toko antik 
yang tenang, galeri, dan kebangkitan 
Bulgaria. Perjalanan ke Museum 
Etnografi akan mengungkap lebih 
banyak tentang sejarah kota ini, di 
mana wisatawan akan menemukan 
kostum rakyat ,  alat  musik,  dan 
peralatan yang berkaitan dengan 
kerajinan tradisional. 

2.	Teater	Kuno	Philippopolis
Amfiteater Romawi yang ikonik, 

yang baru ditemukan setelah tanah 
longsor pada tahun 70-an, adalah 
salah satu teater kuno yang paling 

PLODIV, kota tertua di Eropa, adalah 
destinasi ideal bagi penggemar 
sejarah. Reruntuhan kuno, arsitektur, 
serta seni dan budayanya menjada 
daya tarik kota itu. Namun ada lebih 
banyak hal yang bisa dikunjungi selain 
situs bersejarahnya.

Plovdiv di Bulgaria didirikan pada 
tahun 6000 SM, beberapa sisa-sisa 
masa lalu kota ini masih bisa dijelajahi. 
Seperti Teater Kuno Philippopolis, 
yang berasal dari zaman Romawi, dan 
jalan-jalan berbatu di Kota Tua, yang 
m e m a d u k a n  a r s i t e k t u r  a b a d 
pertengahan dan abad ke-19. Kota ini 
juga merupakan pusat kebudayaan di 
Bulgaria dan telah dua kali menjadi Ibu 
Kota Kebudayaan Eropa, terakhir pada 
tahun 2019.

Dilansir dari Metro UK, Plovdiv 
terletak di wilayah tengah-selatan 
Bulgaria dan dapat dicapai dengan 
p e n e r b a n g a n ,  l a l u  m e n y u s u r i 
perjalanan darat dengan mobil dari 
Sofia, ibu kota Bulgaria. Waktu terbaik 
mengunjungi Plovdiv adalah di musim 
panas. 

Destinasi	wisata	Plovdiv	
Kota Plovdiv didirikan di dataran 
Thracian yang subur, jalur antara 

terpelihara di dunia. Teater ini terletak 
di lereng selatan Tiga Bukit, di pelana 
antara Taksim dan Dzhambaz tepe.

Teater itu memiliki area penonton 
terbuka meliputi 28 baris kursi 
marmer konsentris yang mengelilingi 
panggung orkestra berbentuk tapal 
kuda dengan diameter 26,64 meter. 
 Selain pertunjukan teater, tempat 
tersebut  juga digunakan untuk 
permainan gladiator dan berburu, 
serta sebagai tempat kedudukan 
Majelis Umum provinsi Romawi 
Thrace.

3.	Kapana
Menyusuri jalan Knyaz Alexander I 

adalah jalan pejalan kaki terpanjang di 
Eropa dan jalan perbelanjaan utama di 
Plovdiv, menghubungkan Kota Tua dan 
Kapana.vDistrik ini muncul sebagai 
pusat pengrajin 5 abad yang lalu, 
wisatawan akan menemukan  nama 
jalan seperti Kozhuharska (Leather 
Str), Zhelezarska (Iron Str) dan 
Zlatarska (Gold Str).  Nama distrik ini 
sendiri terinspirasi dari banyaknya 
jalan kecil yang kusut.
S a a t  i n i  w i s a t awa n  t i d a k  a ka n 
menemukan pengrajin tradisi di sini, 
melainkan wirausahawan kreatif 

Pesona  Plovdiv Kota Tua
dengan Arsitektur Unik  

 
 

Museum Etnografi
 Taman Tsar Simeon

Teater Kuno Philippopolis

Kapana



Mundur	Sebelum		...	(dari	Hal	1)

KOMISI	Yudisial atau KY akan periksa 
hakim PN Jakarta Pusat yang me-
nangani perkara Harvey Moeis. 
Pemeriksaan itu dilakukan karena 
penjatuhan vonis oleh majelis hakim 
i t u  m e n i m b u l k a n  g e j o l a k  d i 
masyarakat.

Dikerahui, KY menerima laporan 
dugaan pelanggaran Kode Etik dan 
Pedoman Perilaku Hakim (KEPPH) 
terhadap majelis hakim Pengadilan 
Negeri (PN) Jakarta Pusat yang 
memvonis Harvey Moeis dalam kasus 
dugaan korupsi tata kelola timah.

Hakim tersebut memvonis Harvey 
6 tahun dan 6 bulan penjara, denda Rp 
1 miliar subsider 6 bulan kurungan, 
serta membayar uang pengganti Rp 
210 miliar subsider 2 tahun penjara.

Vonis ini lebih ringan ketimbang 
tuntutan jaksa penuntut umum yang 
menuntut Harvey Moeis dihukum 12 
tahun penjara, membayar denda Rp 1 
miliar, dan uang pengganti Rp 210 
miliar.

"KY menyadari bahwa putusan ini 
menimbulkan gejolak di masyarakat, 
terutama pertimbangan hakim yang 
meringankan, seperti sopan dan 
memiliki  tanggungan keluarga. 
Karena menjadi perhatian publik, KY 
memastikan perkara ini akan menjadi 
prioritas lembaga. KY akan terus 
menelusuri  informasi  dan data 
sedalam-dalamnya," ujar Anggota KY 
yang juga Juru Bicara KY Mukti Fajar 
Nur Dewata, Kamis (9/1/2025).

Menurut Mukti Fajar, KY akan 
memproses laporan yang saat ini 
masih dalam tahap penyelesaian 
analisis dan akan dimulai peme-
riksaan terhadap beberapa pihak ter-
kait. Bahkan, tidak menutup ke-
mungkinan akan dilakukan pe-
manggilan terhadap terlapor.

"KY dalam menjalankan tugasnya 
terus berkoordinasi dengan lembaga 
terkait, seperti Kejaksaan Agung. KY 
juga telah berkirim surat untuk 
bertemu dengan Presiden RI Prabowo 
Subianto sebagai kepala Negara untuk 
membahas berbagai problematika 
peradilan," ucap Mukti Fajar.

Mukti mengatakan, apalagi dalam 
pertimbangan hakim, Harvey Moeis 
bersikap sopan dan memiliki tanggungan 
keluarga, sehingga perlu diganjar 
hukuman ringan. 

"Karena menjadi perhatian publik, 
KY memastikan perkara ini akan 
menjadi prioritas lembaga. KY akan 
terus menelusuri informasi dan data 
sedalam-dalamnya," kata Mukti 

Mukti mengatakan, jika analisis 
laporan telah selesai dilakukan, KY 
m u l a i  p e m e r i k s a a n  t e r h a d a p 
beberapa pihak terkait. Bahkan, tidak 
m e n u t u p  k e m u n g k i n a n  a k a n 
dilakukan pemanggilan terhadap 
terlapor.  

"KY dalam menjalankan tugasnya 
terus berkoordinasi dengan lembaga 
terkait, seperti Kejaksaan Agung. KY 

juga telah berkirim surat untuk 
bertemu dengan Presiden Prabowo 
Subianto sebagai kepala Negara 
u n t u k  m e m b a h a s  b e r b a g a i 
problematika peradilan," kata Mukti.

S e b e lu m nya ,  Ke t u a  Ma j e l i s 
Hakim, Eko Aryanto, menilai tuntutan 
terhadap Harvey Moeis terlalu berat 
dibandingkan dengan kesalahannya 
dalam kasus timah tersebut. Sehingga 
vonis yang dijatuhkan 6,5 tahun 
penjara.

" B a h w a  Te r d a k w a  b u k a n 
pengurus perseroan PT RBT (Refined 
Bangka Tin), sehingga Terdakwa 
bukan pembuat keputusan kerja 
sama antara PT Timah Tbk dan PT 
RBT. Begitu pula Terdakwa tidak 
m e n g e t a h u i  a d m i n i s t ra s i  d a n 
keuangan baik pada PT RBT dan PT 
Timah Tbk," papar Hakim Eko.

Padahal, hakim sendiri yang 
menyatakan kerugian negara yang 
timbul akibat korupsi tersebut adalah 
sebesar Rp 300 triliun. Terkait vonis 
tersebut, pihak Kejagung akhirnya 
menyatakan banding.

Kejaksaan Agung (Kejagung) RI 
menegaskan bahwa jaksa telah 
mengajukan banding terkait vonis 
terhadap terdakwa kasus korupsi 
pengelolaan tata niaga komoditas 
t i m a h  d i  w i l a y a h  i z i n  u s a h a 
pertambangan (IUP) PT Timah Tbk 
pada kurun 2015–2022, Harvey 
Moeis. 

Hal itu dipastikan oleh Kepala 
P u s a t  P e n e r a n g a n  H u k u m 
(Kapuspenkum) Kejagung Harli 
Siregar. “Kami berkomitmen, dan 
sesungguhnya kami sudah melaku-
kan upaya hukum, melakukan banding 
dan sudah didaftarkan di pengadilan,” 
kata Harli di Kantor Kejagung, Jakarta, 
Selasa (31/12/2024). 

Kemudian, Harli menyebut bahwa 
jaksa penuntut umum (JPU) saat ini 
sedang fokus menyusun poin-poin 
atau dalil-dalil yang terkait dengan 
memori banding. Meskipun, masih 
menunggu salinan putusan.

Kejaksaan Agung juga telah 
menetapkan 5 tersangka baru dalam 
kasus korupsi timah yang menyeret 
suami artis Sandra Dewi, Harvey 
Moeis. Hal ini diumumkan saat 
Konferensi Pers Tingkat Menteri Desk 
Koordinasi Pencegahan Korupsi dan 
Tata Kelola, di Kejaksaan Agung, 
Kamis (2/1/2025).

"Ada 5 korporasi yang akan kami 
jadikan dan akan kami umumkan 
perkaranya. Lima korporasi itu antara 
lain PT RBT, PT SIP, PT TIN, PT SB, dan 
C V  V I P,"  k a t a  J a k s a  A g u n g  ST 
Burhanuddin.

Selain itu menurut Jaksa Agung, 
ada 2 korporasi lainnya yang dalam 
bentuk tindak pencucian uang. Yakni 
PT AL, dan PT MRM.

Kemudian Jaksa Muda Pidana 
K h u s u s  F e b r i e  A d r i a n s y a h 
mengungkapkan kerugian negara 
atas kerusakan lingkungan nantinya 
akan dibebankan kepada masing-
masing perusahaan.

Ia menjabarkan besaran kerugian 
negara yang akan ditanggung masing-
masing perusahaan, seperti PT RBT 
dibebankan sebesar Rp 38 Triliun, PT 
SB Rp 23,6 Triliun, PT SIP Rp 24,1 
Triliun, PT TIN Rp 23,6 Triliun, dan CV 
VIP Rp 24 triliun.

"Ini jumlahnya sekitar Rp 152 
triliun, sisanya baik Rp 271 triliun 
yang telah diputuskan hakim dan itu 
menjadi kerugian negara ini sedang 
dihitung oleh BPKP siapa yang 
bertanggung jawab. Tentunya akan 
kita tindaklanjuti dan kita sampaikan 
ke publik," jelasnya.

Guru	Besar	IPB	Dipolisikan
Di sisi lain, Guru Besar Institut 

Pertanian Bogor (IPB) Bambang Hero 
dipolisikan oleh Andi Kusuma, salah 
seorang pengacara asal Bangka 
Belitung.

Dia dipolisikan terkait peng-
hitungan kerugian negara dalam kasus 
dugaan korupsi pengelolaan tata niaga 
timah yang melibatkan terdakwa 
Harvey Moeis.

Bambang Hero Saharjo merupa-
kan ahli yang diminta Kejaksaan 
Agung menghitung kerugian negara 
kasus timah mencapai Rp 271 triliun.

"Kita resmi melaporkan Prof 
Bambang Hero ke Polda Babel . 
Laporan itu terkait perhitungan 
kerugian negara dalam kasus korupsi 
timah Rp 271 triliun," kata Andi 
Kusuma kepada wartawan, Rabu 
(8/1/2025).

"Laporan ini Pasal 242 KUHP. 
Sebab ketika ditanya sebagai saksi 
yang ditunjuk Kejagung, Bambang 
H e ro  m a l a s  m e n j awa b  r i n c i a n 
kerugian kasus tata niaga timah," 
sambungnya.

Andi mengklaim penghitungan 
kerugian negara itu merugikan 
masyarakat Bangka Belitung. "Kami 
menilai perhitungan itu tidak benar. 
Banyak masyarakat, Profesor Mahfud 
MD, dan Presiden Prabowo Subianto 
ikut terkena prank," ucapnya.

Ia juga mempertanyakan soal 
m e t o d e  p e n g h i t u n g a n  d a n 
pengambilan sampel melalui citra 
satel i t  yang t idak berbayar.  Ia 
menyebut, tindakan Bambang tidak 
menjelaskan hitungan kerugian saat 
d i t a n y a  s e b a g a i  s a k s i  a h l i  d i 
persidangan. 

"Dampak dari penilaian saudara 
Bambang, ekonomi Bangka Belitung 
terpuruk, banyak perusahaan ditutup, 
dan pekerja dirumahkan," pungkas 
Andi.

B a m b a n g  m e re s p o n s  s o a l 
p e l a p o r a n  d i r i n y a  t e r k a i t 
perhitungan kerugian negara 
t e r s e b u t .   D i a  h a n y a 
menyampaikan secara singkat 
bahwa tanggapan sudah ia 
jawab melalui Kepala Biro 
Komunikasi IPB University. 

Sementara itu, Kepala 
B i r o  K o m u n i k a s i  I P B 
University Yatri  Indah 

Kusumastuti menyampaikan respons 
Bambang. "Untuk masalah Timah, 
yang berhak menjawab itu satu pintu 
yaitu dari Kapuspenkum Kejaksaan 
atau Dirdik/Dirtut. Saya taat asas," 
kata Bambang melalujelasnya(wid, 
rls, ant, din, ist/dya)

Sambungan
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BAMBANG 
HERO SAHARJO

PROFIL 

Bambang Hero Saharjo 
lahir di Jambi pada 10 
November 1964. 

Ia memilih Fakultas 
Kehutanan di IPB, di mana 
ia lulus pada tahun 1987. 
Berkat beasiswa, Bambang 
melanjutkan studi S-2 di 
Kyoto University, Jepang, 
pada tahun 1996, dan 
menyelesaikan program 
doktoralnya di universitas 
yang sama pada 1999 
dengan spesialisasi sumber 
daya hutan tropis.

Kini, Bambang menjabat 
sebagai Guru Besar di IPB 
dan telah membimbing 
ratusan mahasiswa dari 
berbagai jenjang. Selain 
mengajar, ia juga aktif 
melakukan penelitian, 
termasuk tentang emisi gas 
rumah kaca akibat 
kebakaran gambut dengan 
dukungan dari lembaga 
internasional seperti NASA.



Jelang Musim Haji 

Jajaran Pejabat Kemenag Dirombak, Ada Apa? 

haji yang inklusif,” ujar dia. Hilman 
menegaskan semua orang perlu 
m e m i l i k i  k e s e m p a t a n  u n t u k 
menunaikan ibadah haji.

Te r p i s a h ,  M e n t e r i  A g a m a 
Nasaruddin Umar mengatakan hingga 

saat ini masih menunggu surat resmi 
dari Arab Saudi terkait pelarangan 
jemaah di  atas 90 tahun untuk 
berangkat haji. “Itu belum (dilobi), kita 
b e l u m  d a p a t  s u r a t n y a ,”  k a t a 
Nasaruddin. 

Sebelumnya, kabar pembatasan 
jamaah lansia disampaikan Hilman 
Latief saat RDP dengan Komisi VIII 
DPR RI di Senayan, Jakarta Pusat, pada 
Jumat, 3 Januari 2025.  Hilman 
mendengar kabar pemerintah Arab 
Saudi bakal membatasi jumlah jemaah 
lanjut usia (lansia) yang berusia 70 
hingga 80 tahun ke atas.

Selain itu, Hilman berujar ada 
wacana jamaah lansia di atas 90 tahun 
tidak diizinkan berangkat menunaikan 
ibadah haji. Namun, Hilman mengaku 
masih menunggu kedatangan surat 
resmi dari pemerintah Arab Saudi 
m e n g e n a i  k e b i j a k a n  b a r u 
tersebut.(wid, rls, ist/dya)

JAKARTA- Menteri Agama Nasaruddin 
Umar merombak empat pejabat 
setingkat eselon II di Direktorat 
Jendral (Ditjen) Penyelenggaraan Haji 
dan Umrah (PHU) Kementerian 
Agama jelang pelaksanaan ibadah haji 
2025.

Berdasarkan rencana perjalanan 
ibadah haji 1446 H/2025 Masehi yang 
dirilis Kemenang, keberangkatan 
jamaah haji Indonesia di tahun 2025 
bakal dimulai 2 Mei mendatang.

Adapun empat pejabat baru di 
Ditjen PHU Kemenag hasil rombakan 
Menag Nasarudin itu dilantik bersama 
14 pejabat eselon II  lainnya di 
lingkungan Kemenag, Jakarta, 24 
Desember 2024.

Dalam pidatonya, Nasaruddin 
memberi pesan khusus tentang 
pentingnya keikhlasan dan sinergi 
dalam mengemban amanah.

" S e p e r t i  k i t a  t a h u ,  r o t a s i 
kepemimpinan di  dalam setiap 
instansi adalah merupakan satu hal 
yang wajar,  dan itu nanti  akan 
m e n a m b a h  p e m b e n d a h a r a a n 
p e n g a l a m a n  h i d u p  k i t a ,"  u j a r 
N a s a r u d d i n  d a l a m 
keterangannya di laman 
resmi Kemenag dikutip, 
Kamis (9/1/2025). 

I a  m e n g i n g a t k a n 
setiap perubahan harus 
d i t e r i m a  d e n g a n 
ikhlas."Boleh jadi menurut 
kita itu adalah baik, tapi 
sesungguhnya di mata 
Tuhan itu belum tentu 
baik, dan sebaliknya. Oleh 
karena itu, sebagai umat 
b e ra ga m a ,  k i t a  p e r l u 
menjalani kehidupan ini 
sesuai dengan ikhtiar dan 
hasil ikhtiar itu sendiri," 
kata dia yang sebelumnya 
dikenal sebagai Imam 
B e s a r  M a s j i d  I s t i q l a l 
tersebut.

"Apapun jabatan yang 
diberikan kepada saudara-
saudara sekalian, saya 
mohon terimalah dengan 
p e n u h  k e t u l u s a n . 
Percayalah bahwa sejarah 
kita nanti akan berbicara 
lain kalau kita mampu 
menampilkan yang terbaik 
dari diri kita sendiri untuk 
Kementerian Agama," 
tambahnya.

Nasaruddin juga menyampaikan 
perlunya kerja sama yang lebih erat 
antarunit di Kementerian Agama, 
termasuk dengan perguruan tinggi.

"Kami sungguh sangat yakin kalau 
ini kita sinergikan kekuatan ini, maka 
Kementerian Agama nanti akan 
datang akan mampu membangun 
bukan lagi bukit, tetapi gunung," 
tambahnya.

Upayakan	Lansia	Bisa	Berangkat
D i r e k t u r  J e n d e r a l  P e n y e -

lenggaraan Haji dan Umrah (Dirjen 
PHU) Kementerian Agama atau 
Kemeang Hilman Latief mengatakan 
pihaknya terus memitigasi kabar 
bahwa Arab Saudi akan melarang 
jemaah berusia lebih dari 90 tahun 

untuk berangkat haji.
Menurut Hilman, 

hingga saat ini belum 
ada pernyataan resmi 
namun Kemenag akan 
m e m p e r k u a t  a s p e k 
i s t h i t a ' a h  a t a u 
k e s e h a t a n  j e m a a h . 
“Kami mitigasi. Ukuran 
kami tetap nanti tenaga 
medis di Indonesia yang 
menentukan kelayakan 
t e r b a n g  d a n 
melaksanakan ibadah 
h a j i ,”  k a t a  H i l m a n , 
Kamis (9/1/2025). 

Hilman mengatakan 
jumlah jemaah haj i 
lansia  di  Indonesia 
cukup banyak.  Dari 
tahun ke tahun, kata dia, 
p e r s e n t a s e n y a 
mencapai 20 persen. 
B e r d a s a r k a n  d a t a 
Sistem Komputerisasi 
Haji Terpadu (Siskohat) 
Kemenag, antrean haji 
saat ini mencapai 5,4 
juta jemaah. Sementara 
i t u ,  j u m l a h  j a m a a h 
lansia dalam antrean 
m e n c a p a i  6 2 8 . 2 7 8 
orang. Jumlah jemaah 

usia 70 hingga 80 tahun di antrean 
m e n c a p a i  2 4 9 . 3 5 1 ,  s e m e n t a ra 
kategori usia 80 hingga 90 tahun 
berjumlah 35.801.

H a l  i t u ,  k a t a  d i a ,  m e m b u a t 
Kemenag mendorong pelaksanaan 
haji yang ramah lansia. “Kemudian 
juga difabel, ini menjadi komitmen 
kami untuk mendorong pelaksanaan 

Menteri	Agama	Nasaruddin	Umar

12 Jumat, 10 Januari 2025
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H A R I A N

Berikut Rencana 
Perjalanan Haji 
1446 H/2025 M:

a.	1	Mei	2025	(3	Zulkaidah	1446), 

Jemaah Haji masuk asrama haji

b.	2	Mei	2025	(4	Zulkaidah	1446),	

Awal pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang I dari Tanah Air ke Madinah

c.	11	Mei	2025	(13	Zulkaidah	1446),	

Awal pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang I dari Madinah ke Makkah

d.	16	Mei	2025	(18	Zulkaidah	1446,	

Akhir pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang I dari Tanah Air ke Madinah

e.	17	Mei	2025	(19	Zulkaidah	1446, 

Awal pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang II dari Tanah Air ke Jeddah

f.	25	Mei	2025	(27	Zulkaidah	1446),	

Akhir pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang | dari Madinah ke Makkah

g.	31	Mei	2025	(4	Zulhijjah	1446),	

Akhir pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang II dari Tanah Air ke Jeddah

h.	31	Mei	2025	(4	Zulhijjah	1446),	

Closing Date KAAIA Jeddah (Pukul 24.00 

WAS)

i.	4	Juni	2025	(8	Zulhijjah	1446),	

Pemberangkatan Jamaah Haji dari 

Makkah ke Arafah

j.	5	Juni	2025	(9	Zulhijjah	1446), 

WUKUF DI ARAFAH

k.	6	Juni	2025	(10	Zulhijjah	1446), 

Idhul Adha 1446 Hijriyah

l.	7	Juni	2025	(11	Zulhijjah	1446), 
Hari Tasyrik I

m.	8	Juni	2025	(12	Zulhijjah	1446),	
Hari Tasyrik II (Nafar Awal)

n.	9	Juni	2025	(13	Zulhijjah	1446)	
Hari Tasyrik III (Nafar Tsani)

o.	11	Juni	2025	(15	Zulhijjah	1446),	
Awal Pemulangan Jamaah Haji 

Gelombang I dari Makkah melalui 

Bandara Jeddah ke Tanah Air

p.	11	Juni	2025	(15	Zulhijjah	1446),	
Awal Kedatangan Jemaah Haji 

Gelombang I di Tanah Air

q.	18	Juni	2025	(22	Zulhijjah	1446),	
Awal Pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang II dari Makkah ke Madinah

r.	25	Juni	2025	(29	Zulhijjah	1446),	
Akhir Pemulangan Jamaah Haji 

Gelombang I dari Makkah melalui 

Bandara Jeddah ke Tanah Air

s.	26	Juni	2025	(1	Muharram	1447), 

TAHUN BARU HIJRIYAH 1447 H

t.	26	Juni	2025	(1	Muharram	1447),	
Awal Pemulangan Jamaah Hajl 

Gelombang II dari Madinah ke Tanah Air

u.	2	Juli	2025	(7	Muharram	1447),	
Akhir Pemberangkatan Jamaah Haji 

Gelombang II dari Makkah ke Madinah

v.	10	Juli	2025	(15	Muharram	1447),	

Akhir Pemulangan Jamaah Haji 

Gelombang II dari Madinah ke Tanah Air

w.	11	Juli	2025	(16	Muharram	1447),	

Akhir Kedatangan Jamaah Haji 

Gelombang II di Tanah Air

Empat pejabat eselon II di 
Ditjen Penyelenggaraan Haji 
dan Umrah Kemenag yang
dilantik:

1. Dr. H. Muchlis Muhammad Hanafi, Lc., M.A., menjadi 

Direktur Pelayanan Haji Luar Negeri Direktorat 

Jenderal Penyelenggaraan Haji dan Umrah 

Kementerian Agama;

2. H. M. Arfi Hatim, M.Ag., menjadi Sekretaris 

Direktorat Jenderal Penyelenggaraan Haji dan Umrah 

Kementerian Agama;

3. H. Nugraha Stiawan menjadi Direktur Bina Umrah 

dan Haji Khusus Direktorat Jenderal Penyelenggaraan 

Haji dan Umrah Kementerian Agama;

4. Dr. H. Musta'in Ahmad, S.H., M.H., menjadi Direktur 

Bina Haji Direktorat Jenderal Penyelenggaraan Haji 

dan Umrah Kementerian Agama;
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